



## **Halbzeit der Legislatur 2022 bis 2025 – Zeit für eine Standortbestimmung**

An seiner Klausur vom 25. März 2024 befasste sich der Gemeinderat Berikon mit den Legislaturzielen 2022-2025. In einer ausführlichen Evaluation unter Einbezug der Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleiter der Verwaltung wurden die Ziele kritisch beurteilt und einer Standortbestimmung unterzogen. Der Gemeinderat nahm daraufhin Korrekturen vor und möchte die Bevölkerung von Berikon hiermit über das Ergebnis informieren:

### **Was wurde erreicht?**

Während der laufenden Legislatur konnten nachfolgende Ziele erreicht werden:

- Im Rahmen der Arealentwicklung «Bühlfeld» wurde der Bevölkerung der Verkauf der Parzelle beim Hägegässli beantragt. Der Verkauf wurde hingegen an der Einwohnergemeindeversammlung vom 16. November 2023 grossmehrheitlich abgelehnt
- Der kommunale Richtplan Welschloh sowie dessen eigentümerverbindliche Umsetzung im Rahmen der Teilrevision der Bau- und Nutzungsordnung (BNO) wurde bearbeitet und abgeschlossen
- Der regionale Sachplan sowie die daraus resultierenden Massnahmen wurden erstellt. Dabei wurden Massnahmen definiert im Rahmen des Freiraum- und des Mobilitätskonzepts
- Die Einführung des digitalen Kreditorenworkflows konnte abgeschlossen werden. Damit konnte eine administrative Effizienzsteigerung erzielt werden

### **Was wird noch umgesetzt?**

Bis zum Ende der laufenden Legislatur möchte der Gemeinderat die Umsetzung der nachfolgenden Ziele erreichen. Alle wurden bereits anhand genommen:

- Arealentwicklung «Riedacher», Fortsetzen des Vorhabens im Anschluss an die laufenden rechtlichen Verfahren
- Die Teilrevision der Bau- und Nutzungsordnung (BNO) und der Zonenplan sind aktuell in der Vorprüfung beim Kanton. Nach Rückmeldung des Kantons wird das Projekt weitergeführt
- Arealentwicklung «Bahnhof» inkl. nachgelagertem Gestaltungsplan für die Weiterentwicklung. Die Ergebnisse werden gemäss Zeitplan im 2025 vorliegen
- Umsetzung der Sofortmassnahmen beim Mutschellenknoten im Sommer 2024
- Mitwirken bei der Machbarkeitsstudie für ein Hallenbad Mutschellen
- Die Ausarbeitung eines gemeindeeigenen Krisenkonzepts
- Umsetzen der Energiestrategie 2050 – Berikon als Energiestadt
- Erarbeitung und Umsetzung eines Prozessmanagements inkl. Internem Kontrollsystem (IKS) in der Verwaltung

### **Auf was wird verzichtet?**

Aufgrund des Umfangs der Legislaturziele hat sich der Gemeinderat entschieden, auf die Umsetzung folgender Ziele während dieser Legislatur zu verzichten:

- Optimierung des Radroutennetzes zwischen Mattenhof – Gemeindehaus – Kesslermatt
- Prüfen eines Konzeptes inkl. Organisation und Angebot für eine Tagesschule
- Den unmittelbaren Beitritt zum Angebot «Fit4Digital» für den Ausbau von digitalen Gemeindedienstleistungen
- Das Erstellen eines Recycling-Konzepts für einen regionalen Entsorgungsplatz
- Die Entwicklung des Areals Schulstrasse zu einer Begegnungszone

Die Legislaturziele 2022-2025 umfassen zudem eine Vielzahl von Entwicklungshinweisen und Grundhaltungen. Der Gemeinderat hat an der Standortbestimmung bekräftigt, sich an diesen zu orientieren. Das sind beispielsweise die Wirtschaftsförderung, eine konsequente und transparente Informationspolitik, ein steuergünstiges Klima, Förderung von interkommunalen Zusammenarbeiten oder die Unterstützung von Kultur- und Freizeitvereinen.

Die ausführlichen Legislaturziele 2022-2025 inkl. der Anhänge stehen auf der Webseite der Gemeinde Berikon zur Verfügung.

26. April 2024

Gemeinderat Berikon